

Neue Öffnungszeiten

Ab sofort im Büro Pforzheim
Montag und Dienstag:
9.30 bis 17 Uhr
Mittwoch und Donnerstag:
8.30 bis 17 Uhr
Mittagspause jeweils
12.15 bis 13 Uhr
Freitag: 8.30 bis 12 Uhr

TIPP

Unter der Internetadresse:

☎ **dgbrechtsschutz.de** gibt es
jetzt jede Menge
interessante
arbeitsrechtliche
Hinweise für
Beschäftigte.



›TERMINE

Welttag für menschenwürdige Arbeit

– Am 7. Oktober werden morgens Flugblattaktionen gegen die Ausweitung von Werkverträgen und am Nachmittag eine Aktion der IG Metall-Frauen in der Innenstadt von Pforzheim stattfinden.

Seminar zur Umsetzung des TV FlexÜ in der Edelmetallindustrie (BIKO)

– Am 7. Oktober von 9 bis 16 Uhr im Hohenwardforum

Betriebsratsvorsitzende

– Am 2. Oktober um 8.30 Uhr im Kulturhaus Osterfeld

Ortsjugendausschuss

– Am 19. Oktober um 18 Uhr im IG Metall-Büro

Ortsfrauenausschuss

– Am 14. Oktober um 17 Uhr im IG Metall-Büro

Kfz-Stammtisch

– Am 26. Oktober um 17 Uhr im IG Metall-Büro

Antikriegstag 2015

»Nie wieder Krieg – nie wieder Faschismus!«

So lautete die Kernaussage des stellvertretenden DGB-Kreisvorsitzenden und Vertrauenskörpervorsitzenden bei Mahle-Behr, Wolf-Dietrich Glaser, bei der Gedenkrede auf dem Pforzheimer Friedhof. Er ging hart mit der deutschen Außenpolitik ins Gericht und verurteilte die deutsche Beteiligung an Auslandseinsätzen der Bundeswehr. Jonathan Koch von der IG Metall Jugend machte deutlich, dass der lange Arm des Krieges zwischenzeitlich Europa erreicht hat. »Nicht in Form von Bomben, nicht mit alles zerstörendem Chaos, sondern mit seiner schlimmsten Konsequenz. Mit zerstörten Existenzen. Mit Menschen, die alles verloren haben. Mit Leichen,



Jonathan Koch bei der Gedenkansprache

die vor den Küsten Europas sterben«, erklärte er. Umrahmt wurde die Rede

mit Antikriegs- und Friedensliedern, gesungen von Milan Kopriva.



ERA bei Mapal WWS erfolgreich eingeführt

Nachdem die Firma zum Januar 2013 Mitglied im Arbeitgeberverband wurde, gab es in der Folge erstmalig die gleiche Anhebung der Entgelte wie in der Fläche. Urlaubs- und Weihnachtsgeld wurden entsprechend den Tarifverträgen deutlich erhöht. Im Jahr 2014 gab es im Rahmen der Einführung des Entgeltrahmenabkommens (ERA) die Entgelterhöhung von 2,2 Prozent für

326 Beschäftigte. Für 216 ERA Unterschreiter gab es zusätzliche Anpassungsbeträge von bis zu 100 Euro. 2015 gab es eine Entgelterhöhung von 1 Prozent für 138 ERA Überschreiter, eine Entgelterhöhung von 3,4 Prozent für 326 Beschäftigte. Für 216 ERA Unterschreiter gab es zusätzliche Anpassungsbeträge von bis zu 75 Euro. Nach Reklamationen der

ERA Eingruppierung kamen weitere 36 rückwirkende Entgelterhöhungen.



SA. 10. OKT. 12 UHR BERLIN/HBF
FÜR EINEN GERECHTEN WELTHANDEL!



Demo gegen TTIP

Abfahrt am 10. Oktober 2015 morgens um 3.20 Uhr mit dem Bus auf dem Park & Ride Parkplatz an der Autobahnausfahrt Pforzheim West

Rückfahrt um 16.30 Uhr in Berlin

Die Fahrt mit dem Bus ist kostenfrei (Verpflegung bitte selbst mitnehmen).

Anmeldung beim DGB in Pforzheim 07231 320 11, Pforzheim@dgb.de